

DIRIGEANTS ASSOCIATIFS: ENGAGEMENT ET PROFESSIONNALISATION

Raquel Rego

Malgré la grande importance des dirigeants associatifs, tant au niveau de la prise de décision interne qu'au niveau de la représentation externe de l'organisation, soulignée par la visibilité médiatique que certains d'entre eux acquièrent souvent, cette catégorie de militants semble être négligée en tant qu'objet d'étude par les sciences sociales. Nous proposons un regard centré sur le changement de leur engagement dans l'évolution de l'association qui tend à la professionnalisation. Cette recherche nous permet de, non seulement montrer l'hétérogénéité de leur engagement au long de ce processus de croissance, mais aussi de vérifier que ce changement contribue à l'enfermement de l'association. En même temps, à partir d'une étude de cas, ce travail nous permet de mettre en relief les défis actuels du consumérisme de type anglo-saxon toujours dominant.

Ce livre est extrait d'une thèse de sociologie en langue portugaise, disponible dans les bibliothèques universitaires de France et du Portugal.

Docteur en sociologie de l'Université Lille 1 et simultanément de l'ISCTE – Institut Universitaire de Lisbonne, Raquel Rego est actuellement chercheuse au Centre de Sociologie Économique et des Organisations (SOCIUS) de l'ISEG – Université Technique de Lisbonne.

L'Harmattan Logiques sociales SOCIOLOGIE